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清雲科技大學 96 學年度第 2 學期計算機諮詢委員會會議紀錄 

壹、時間：97 年 4 月 8 日（星期二）中午 12 時 00 分正 

貳、地點：清雲館 10 樓 1002 室 

參、主持人：楊校長潔豪 

肆、宣布開會。 

伍、主席致詞（略） 

陸、上次會議決議執行情形： 

一、 FTP Site 沒有中文說明，目前已加註在 FTP 網站上，請各

位委員上網站參考。 

二、 E 化教室椅子有搖晃的情形發生，目前已固定好。 

三、 關於電腦教室排課問題，已與教務處協調，於教務處網頁中

有「電算中心電腦教室使用需求表」可供下載，煩請各系以

後排課時先填此張需求表，電算中心可先根據全校各系的需

求先做事先的審核，這樣對各系電腦教室的使用會較公平。 

柒、工作報告： 

【行政支援組】 

各系於採購電腦耗材時有些疑問，本次將電腦耗材部份做正面表列。 

主席裁示： 

1. 學校電腦耗材是利用學雜費支出的，故需管制。假如用到自己

的研究計劃經費，只需滿足且不違背對方的要求，管制方面可

較有彈性，但若對方不同意核銷時，主持人要自行負責。 

2. 每個系的專業耗材不同或甚至根本不需專業耗材，各系可將經

費依六大項自行調整。另外，學生實習耗材費要用在實習與耗

材上，若老師個人要用的較專業的設備，請個人採購，不建議

用專業耗材費。 

3. 電腦耗材項目若有不合理的部份，可討論，若可接受且做得到，

理論上應支持。原則上同意中心提出的電腦耗材項目，將來若

有沒有設想到的部份或需修改的部份，皆可討論、修改。 

 

【網路服務組】 

1. 今年重點在資通安全部份，教育部要求九十六學年度要取得一張資

安的專業證照，目前本校已有六張。 

2. 九十七學年度要通過第三方認證，目前規劃希望於六月底完成。 



第 2 頁／共 4頁 

3. 目前本校是全國第一所大專院校可直接透過網路電話與教育部及

縣網中心連接的學校。目前行政單位、各系辦、實驗室有裝設網

路電話，這部份可參考台灣學校網路的平台，去撥打網路電話並

可結省一些費用。 

4. 在 4/11 日前進行 Layer2 Switch 的汰換，最主要的目的是要解決

DHCP spoofing 及 lag 的問題。 

5. 目前教育部只針對教育部及縣網建置 VoIP，大專院校尚未連上，但

只要透過他們的平台皆可使用，校內 VoIP 可與校內分機互通，目

前行政單位都有在使用且將儘速進行教育訓練。 

 

【系統開發組】 

1. 新版中程計劃系統已上線，目前大家正在填報中。 

2. 二技聯招部份會開始運作。 

3. 針對選課，這學期會做一些改變，會影響到下學期的選課。主要部

份是可能會改成使用暫存的資料庫於選課期間做存取，可減輕選課

記錄上的歷史負擔。另外，加上一個加選時間的限制，目前規劃於

未來學生於選課的前五分鐘只可加選一門課程。接下來每一分鐘只

能加選一門課，希望透過這種方式，學生較能普遍的選到課。此部

也已跟教務處討論過。 

 

捌、討論議題： 

案由一：電子計算機中心概況及未來規劃案，請審議。 

說明： 

(一)  電子計算機中心中程發展計畫係依據本校整體發展需求及未來

相關科技發展趨勢擬定，以前瞻性、延續性、開創性、整體性、

均性為原則，結合全球資訊科技趨勢，配合國家資訊建設與發

展目標，開創全方位之 U化校園。 

(二)  請參閱電子計算機中心概況及未來規劃文件內之「中程計畫重 

點」共三項如下： 

1. 校園全面 U化，建置前瞻性之資訊環境及平台。 

1-1 增加 E化教室管理端功能。 

1-2 E 化教室設備的更新與調整，包括單槍投影機、 

PC、觸控面板等。 

2. 建置優質且無存取障礙的校園網路資訊環境，確保資通
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安全。 

3. 建立自我技術能力，持續資訊系統開發，提昇校務行政

資訊系統營運效能。 

3-1 未來規畫方面，陸續會有與校務行政系統及管理相

關的系統上線，人員除了要做自我訓練與提昇之

外，希望在未來能夠提昇效能。 

決議：照案通過。 

 

案由二：電子計算機中心 97~99 年度中程計畫及 97 學年度預算經費

案，請審議。 

說明： 

(一)  推動第二代 e化教室，先編 13 間教室，針對電腦跟投影機等設

備，逐棟逐步汰換。 

(二)  編列教師用電腦 195 台主要針對目前還沒有發過教師用的行政

電腦的老師，這部分要看學校的經費狀況，再做進一步的調整。 

(三)  調整金額該欄有負數的部分,例如：教學用，行政用電腦的維護

的部分, 各降了 10 萬。計算機儲物間的整建,目前電算中心儲

物空間都不足且有一些汰換的電腦需要找地方儲存。 

(四)  網路組今年的總預算 1,178 萬與去年總預算 1,123 萬新增部份

針對網路服務主機的汰換與維護費，ISO27000 的定期追查稽核

的費用，另外還有針對主機弱點掃描，更換學生宿舍第二層的

交換器還有骨幹的設備。 

 

決議：教師用電腦這部分要考量學校經費的問題。今年教育部會針對

財產的部分要求逐年折舊報廢掉，電算中心儲物空間，是否請

委員授權自行思考有無需要，預算部份今年與去年差異處需詳

列，修正部分重新整理後，再 mail 給各委員。其餘部分照案

通過。 

 

案由三：清雲科技大學資訊安全政策案，請審議。 

說明： 

(一)  網路組為推動資訊安全認證的目標必須制定一個資訊安全政

策，另外要成立一個資訊安全委員會，目地在持續推動資安的

工作，再做稽核的時候成立安全稽核小組及安全工作小組，在
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內稽完後推動一些相關事宜，請主席核示是否成立資訊安全政

策資訊安全委員會要主席產生遴選委員招集人就是資安長，遴

選委員暫擬管院一名商院一名工院一名電資學院兩名。 

 

決議：資訊安全政策資訊安全委員會遴選委員請先提出資訊安全委員

設置辦法後，再由計算機諮詢委員會討論。 

 

臨時動議 

江副校長青瓚:上次計算機諮詢委員會有很多委員提出電腦教室管理

的問題，我已經請行政組規劃了，那些系願意把本身的電腦教

室轉出由電算中心管理，尚有細節待討論探討，因評鑑時，各

系需有專屬電腦教室，未來還是隸屬各系，僅維修部分交由電

算中心處理，如此將會增加維護及維修成本，需經本校委員會

通過，請各委員回去向單位主管報告，請盡量提出意見。 

何強生委員:計算機中心是否會舉辦資訊安全的訓練。 

江副校長青瓚:資訊安全的訓練還沒開始，請電算中心至少要有二到三

個時段，以方便老師擇時參加。 

李盛輝委員: 電算中心是否規定哪些科目不能排進電算中心的電腦教

室，據了解計算機概論是不能排進電算中心教室，只有計算機

程式可以排入，因這學期計算機程式教室幾乎都排在系上電腦

教室，以前都可以排在電算中心的教室，系上電腦教室使用率

很高，而電算中心有事先審核的機制，當老師要求把課排在計

算機中心沒獲得核准的時候就會全部落在系上的電腦教室。 

李主任振燾:可提出電腦教室使用需求表，在排課時，我們會審核並視

電腦教室使用狀況，儘量安排課程在電算中心教室上課。 


